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“Hay que dejar de estigmatizar 
a las personas con cáncer”

michelle de arcas, seremi de salud de ñuble

La autoridad confirmó que padece de cáncer de mama hace unos meses. El mensaje principal que entrega es el de la 
prevención y que la palabra cáncer no significa un diagnóstico fatal.
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D
esde febrero que la 
seremi de Salud de 
Ñuble, Michelle De Ar-
cas, está alejada de sus 
funciones debido a un 

diagnóstico de cáncer de mama. Hoy, 
con antecedentes de su pronóstico, 
habló sobre su enfermedad y cómo 
ha llevado el proceso durante los 
últimos meses. La autoridad quiere 
entregar dos mensajes clave: la pre-
vención puede definir el futuro de 
la persona y que la palabra cáncer 
no significa muerte.
¿Cómo se encuentra 
actualmente y qué la motivó 
a compartir públicamente su 
diagnóstico y este proceso?

Primero, contar que tengo un 
cáncer de mama, esa es mi situa-
ción actual. Fue un momento muy 
duro desde que surgió la sospecha. 
Me hice una ecografía rutinaria en 
enero y apareció un nódulo sospe-
choso. Después de unas semanas, 
la biopsia confirmó el diagnóstico 
de cáncer de mama.

Fue muy difícil porque la incerti-
dumbre es lo primero que se siente en 
esta situación. Es un golpe, un balde 
de agua fría. También es algo que se 
siente un poco irreal, como que uno 
no se lo cree. Siempre pensamos 
que esas cosas les ocurren a otros, 
que están lejos. Pero aquí estamos, 
y estamos bien.

Al principio quise mantener esto 
en total reserva, principalmente por 
mis hijos. Cuando te sospechan un 
cáncer no tienes mucho que contar, 
porque no sabes si el tratamiento será 
curativo, si vas a vivir o si te enfren-
tarás a un tratamiento paliativo. 

Hoy, con un diagnóstico confir-
mado y con más antecedentes sobre 
mi pronóstico, puedo hablar abier-
tamente. Me gusta poder hacerlo, 
porque al principio uno intenta 
proteger mucho la privacidad y evitar 
que alguien pueda verse afectado, 
especialmente la familia. Además, 
siento que mi experiencia puede 
acompañar a otras personas.

La gente debe saber que hacerse un 
chequeo preventivo puede cambiar 
el destino entre vivir o morir. Es tan 
drástico como eso. Si me hubiera 
demorado un par de meses más en 
hacerme la ecografía, hoy no estaría 
contando que mi tratamiento es 
curativo y que estoy en una etapa en 
la que me voy a recuperar. Estaría 
contando otra historia. Ese es el 
mensaje principal.
¿Qué cree que es importante que 
la comunidad entienda sobre el 
cáncer y sus tratamientos?

Lo primero, antes incluso del 
diagnóstico, es tomar conciencia. 
Más allá de que en mi caso sea cán-
cer de mama, hablo del cáncer en 
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